

# La Voz de Menorca

Número atrasado 10 céntimos  
Número suelto 5 »

DIARIO REPUBLICANO

Año XV—Número 5.131

Subscripción  
En la isla al mes. . . Ptas. 1'50  
Resto de España. . . " 1'75  
Extranjero. . . " 2'50

MAHON, MARTES 1.º JUNIO 1920

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 180

## Un libro interesante y provechoso

(El problema de la vida cara, por Eri- que Mazel.—"Mercure de la France", número 520.—París 15 de Febrero de 1920.)

«De cuantos problemas se plantean hoy ninguno tan agobiador para las multitudes como el del encarecimiento de la vida.

Los precios aumentaron en todos los países. Y uno de aquellos donde el alza es mayor es Suecia, que reúne la condición de ser uno de los que mantuvieron más perfecta neutralidad y más se enriquecieron con ella.

¿Por qué los precios han aumentado? ¿Por qué lo que se vendía a 100 en junio de 1914 se vende hoy a 300? Los que contestan «porque el coste de las primeras materias y el salario de los obreros han aumentado también», quedan satisfechos muy pronto. Cabalmente es la ascensión simultánea del trabajo, las primeras materias y los productos lo que hay que explicar.

Estas causas son múltiples. Entre las principales descuellan las económicas, las financieras y las morales. Las económicas son la disminución de la oferta y el aumento de la demanda. Las financieras la abundancia de papel moneda y el alza de los cambios. Y las morales el deseo de un beneficio normal en los comerciantes honrados y el de un beneficio anormal en los otros.

La disminución de la oferta, o como se dice hoy, encarecimiento de la producción, es una causa natural de carestía. Cuanto menos abunda un producto solicitado es más caro, y es indudable que con los seis años de guerra ha disminuido la producción de todo, desde el trigo a las telas y al carbón. Y cuando la guerra cesó vino una enorme ola que si no es de pereza es de incertidumbre. Así resulta que en los doce meses que han seguido al armisticio se ha extraído de las minas menos hulla que en los doce meses anteriores.

El aumento de la demanda es otra causa racional de encarecimiento. Durante la guerra todo parecía poco para atender a lo más sagrado, a lo más urgente. Diez millones de combatientes gastan infinitamente más que diez millones de obreros. Los mismos paisanos no se privaron de nada mientras duró la guerra. Los sueldos y jornales eran crecidos, corría el dinero pródigamente y las compras aumentaban. Precisamente, como quienes de mayores ingresos disfrutaron eran los obreros, el derroche no era de unos pocos, sino que tenía millares de millares de manos abiertas.

La tercera causa es la abundancia de la moneda, metal en los países neutrales, o bien papel entre los beligerantes, sobre todo entre nosotros. La emisión de papel moneda con exigua garantía, o sea la inflación monetaria, lleva a la elevación de precio en los artículos. El precio, en efecto, no es más que la relación entre cierta cantidad de oro y tal o cual cantidad de mercancías. Considerase el oro, por su rareza, el mejor tipo monetario, y cuando esta rareza disminuye por el descubrimiento de nuevos placeres auríferos, los precios, insensiblemente, aumentan. La emisión de papel moneda actúa exactamente como el descubrimiento de una mina de oro. Y cuando estas emisiones toman proporciones desmesuradas, los precios suben violentamente.

Llegamos al alza de los cambios, causa financiera asimismo del encarecimiento de la vida. Como desde el principio de la guerra la balanza mercantil era desfavorable en todas las naciones beligerantes, su billete de Banco, que si lo es un valor fiduciario, perdió estima en las plazas extranjeras. Teníamos que proveernos en esas plazas, y como desmerecía nuestro billete, habíamos de pagar más caros los productos que necesitábamos. Por esta razón había que vender a mayores precios. Y este hecho, que afectó originariamente a una nación o a un grupo de naciones,

## Teatro Principal de Mahón

CINE Y VARIETÉS

Jueves día 3 de Junio de 1920

ESPECTÁCULO SENSACIONAL

Hermoso programa de películas.

— DEBUT DE —

## Nathal, el hombre mono

LA MAYOR ATRACCIÓN DE ESTE AÑO EN BARCELONA

PRODIGIOSOS EJERCICIOS :: SORPRENDENTE FENOMENO

convirtiéndose luego en general, por la tendencia a la nivelación mundial de precios en todos los artículos.

Las dos causas morales son ciertas igualmente. De una parte hay el deseo de beneficio que siente el comerciante honrado. Este deseo se agudiza en los tiempos de guerra por la inseguridad de los negocios, el desnivel de los valores y la baja posible del papel moneda en que se ha de cobrar. El comerciante en esas horas procede como las Compañías de seguros que han de elevar la prima por el aumento de los riesgos. Al lado de esta causa actúa la otra, la inmoral, el afán desmesurado de lucro que se aprovecha de las circunstancias para tender sus redes, rozando o penetrando, si cabe, en ocasiones, en el campo de la delincuencia.

A estas causas podría juntarse otra que interviene en todas: el factor psicológico. Lo que se llama valor no es más que un juicio aportado a la cosa, pero un juicio fuertemente influido por la moral, tanto individual como colectiva. Los precios aumentan según el estado moral del ciudadano o de la colectividad, según la serenidad de su espíritu o su temor. Aun existiendo o influyendo todas las causas enumeradas, si la moral se mantiene robusta, los precios se sostienen a su debido nivel; pero si la moral decae los precios suben vertiginosamente. El pánico desempeña igual papel en las Bolsas que en los campos de batalla.

En último término podrían añadirse varias causas a las mentadas. Entre éstas figuran algunas a las cuales el público da excesiva importancia, por ejemplo: el fraude, el acaparamiento y las exigencias injustificadas. Son éstas causas reales, en verdad, pero son también delitos que el Estado puede perseguir y castigar. Está, pues, en su mano reprimirlas con una facilidad que no es dable poner en la corrección de otras. Es más: si quisiéramos representar en cifras la importancia relativa de todas ellas, apuntaríamos que de cada 100 francos de aumento sobre los precios de junio de 1914, atribuímos 66 francos a la inflación monetaria, 15 al encarecimiento de la producción, 10 a la elevación de los cambios, 4 al beneficio normal del comerciante, 3 a la especulación fraudulenta y 2 al derroche del consumidor. Siempre, naturalmente, con las debidas reservas.

El remedio al encarecimiento de la producción es también fácil de indicar, aunque no lo sea tanto su realización. Este remedio es la intensificación del trabajo que ha de brotar de la buena voluntad de todos los ciudadanos, del mantenimiento del orden, de la circulación fácil por el mundo de las primeras materias, del perfeccionamiento del utillaje industrial y de la mejora de los métodos de producción. Se ha exajerado, sin duda, el peligro de la ola de pereza y de la ley de las ocho horas. Una voluntad patriótica y la conciencia de las necesidades mundiales pueden acabar o aminorar la deficiencia productiva de la hora presente.»

PARA VENDER.—Lo están varios muebles en buen estado. Informes en esta imprenta.

## DE FOOT-BALL

CAMPEONATO MILITAR

De la revista madrileña *Eco de Sports* hemos de coziar la reseña de los dos partidos que jugó el equipo mahonés. Santa Bárbara de Artillería para que nuestros lectores puedan ver que, aunque no logró la victoria, dejó bien sentado el pabellón e hizo un buen papel en la Corte.

Los comentarios laudatorios que a su juego se dedican deben servir de acicate a nuestros jugadores para llevar a cabo un buen entrenamiento y una bien estudiada selección.

Creemos que debería ahora organizarse pronto un partido en el que contendiesen los jugadores del Mahón Foot ball Club con los del Santa Bárbara para que el público pueda apreciar el grado de adelanto a que ha llegado el equipo de Artillería.

Véase ahora lo que dice *Eco de Sports*:

Día 19.—Juegan Artillería Mahón y el Regimiento Infantería de Sicilia; este partido es, desde luego, el mejor de los jugados hasta hoy; Sicilia tiene un equipo fuertísimo, digno de jugar en primera categoría. Empieza el partido con una arrancada de los infantes que consiguen un primer goal, muy bien tirado por Matías Aguinaga, pero que el portero debió parar; sigue el juego muy movido, habiendo momentos de apuro para Sicilia y luciendo en otros la defensa (Parpal y Camps) de Mahón (que para si quisiera el Barcelona F. C.); en un avance, Sicilia logra el segundo goal, que a mí me pareció off-side, y con dos a cero termina este tiempo, que ha resultado precioso.

Comienza el segundo, y los mahoneses, gracias al trabajo de su medio centro (Martín Pons) dominan algo y consiguen un tanto enorme, magnífico, que hizo su interior derecha (Viñas) de un shoot magnífico; parece que les va a animar esto, pero son castigados por un penalty, que se convierte en el tercer goal de los infantes. Estos van aumentando su dominio y consiguen tres goals más, los tres de cabeza, dos de ellos en corner.

Es más equipo Sicilia; todos ellos parecen jugadores de primera cate-

ría. Desde luego, los mejores el medio-centro, que es, del primero de la R. S. de San Sebastián, Eizaguirre el extremo izquierda, de la misma sociedad, y Aguinaga, del primero de la R. U. de Irún; este equipo daría mucho qué hacer y hasta creo ganaría a cualquier equipo de la región Centro.

De Mahón todos trabajadores, destacándose el medio centro y los defensas; éstos son superiores a los contrarios; no creo deba ser ésta la diferencia de goals.»

«Día 23.—Con mucho público, juegan Infantería Sicilia y Artillería Mahón.

En el primer tiempo y parte del segundo jugó más Sicilia, especialmente su ataque; Gorostidi reparte el juego a las mil maravillas, dando lugar a que Silverio centre unas cuantas veces (marca Sotero), que aún cuando los rematan sus compañeros de línea no son goals, unas veces por el portero (José Expósito) y otras, las menos, por los dichosos palitos.

Matías y Silverio se entienden divinamente y nos hacen ver un foot ball precioso; una de las combinaciones termina con un gran remate de cabeza de Matías, que saca el portero y envía a correr. El goal se ve venir. En un centro de Silverio al resbalar una defensa de Mahón llega, metiéndolo el delantero centro. A los diez minutos consiguen el segundo, metido, entre el efecto que llevaba el balón, las manos del portero y la cabeza de Matías.

El segundo tiempo se juega con un diluvio, a pesar de lo cual no abandona el público el campo, ni Sansireña el banderín; el otro juez de línea se ha fugado.

Empieza este tiempo dominando Sicilia, pero a medida que oscurece van jugando mejor los artilleros, y su interior izquierda (Carlés) que dicho sea de paso, es un jugadorazo, se cueza por entre los dos defensas y desde lejos tira un shoot magnífico que les da el primer goal; a los pocos minutos intenta repetir la jugada y ya vemos el empate, pero un resbalón inoportuno entrega el balón a los contrarios que avanzan; el portero de Mahón que toda la tarde anduvo buscando ocasión para hacer una salida, creyó era llegada la hora y la hizo, se dió un golpe con el defensa y le metieron el tercer goal; a poco el pito, y se acabó.

Es el mejor partido de los jugados hasta hoy; de Sicilia, muy bien Matías y los extremos; Gorostidi en el primer tiempo, jugó horros; el medio izquierda en el segundo lo hizo tan bien como el anterior en el primero; los demás bien.

De Mahón muy bien el interior izquierda (Carlés) y los defensas (Parpal y Camps). El portero paró mucho, pero al final ¡¡aquella salida!!...

El equipo de Mahón no ha tenido suerte en el sorteo de grupo; si le hubiese tocado con Alcántara hubiera tenido más probabilidades de ser semifinalista; y si le toca con Zapadrea crea lo hubiese sido; a entrenarse, y el año que viene darán mucho qué hacer.

## Los martes del Consey

Buen programa Selección

Una sobe.bia cinta en cinco partes titulada «El usurpador», un protagonista de la misma, actor genial muy renombrado y conocido aquí, llamado **Earle Williams** y como lazo o nexo de unión entre el film precioso y el artista de fama una célebre casa editorial bajo el lema acreditadísimo «Vitagraph», «Cordón azul» son las garantías de que el programa que hoy anuncia el Cine Consey es de primera calidad, escogido de veras.

Completará el espectáculo la comedia chispeante de la marca Lko «El auto número 15».

Tales selecciones que atraen numerosa concurrencia han hecho proverbial la frase «Los martes del Consey».

## ATENCION

El próximo jueves, día del Corpus, en la Plaza del Príncipe número 6 se expondrán los tan acreditados mantecados que desde antiguamente están a cargo de Pedro Oliver.

No equivocarse, número 6.

## Noticias marítimas

Del puerto

Procedente de Valencia, Ibiza y Palma ha llegado esta mañana el vapor correo «Rey Jaime II» al mando del capitán señor Amengual.

Saldrá esta noche a las ocho para Palma.

—Hoy terminará la descarga de trigo el vapor «Manu».

—Se hallan muy adelantados los trabajos de arboladura del velero construido en los talleres de los señores Femenias Hermanos.

—En breve, según nos dicen, será botada al mar una balandra propiedad de don Narciso Mercadal, construída en el sitio llamado *Riu Plá*.

El tiempo

Continúa soplando viento del N. NE., transcurriendo el día indeseado.

Con el descenso de temperatura ha cesado el calor prematuro que nos molestaba.

«La marina mercante»

Hemos recibido el tercer número de esta revista de comercio marítimo que reúne como ninguna en España toda clase de informaciones de la especialidad. El texto sumamente interesante es como sigue:

«Las mejoras en el puerto de Vigo», por R.; «Correduría marítima», por F. de P.; «Coldeforas»; «Motores Marinos de combustión interna», por W. P.; «Ricart (con grabados)»; «La crisis de las primeras materias»; «Crónica de Bilbao (La congestión del puerto, Costrucción de buques, Situación financiera de la plaza, Mercado de minerales, El Depósito franco, El negocio naviero), por Ibaizabal; Los mercados (mercado de fletes, mercado de combustibles y metales); «Seguros marítimos»; «El crucero Reina Victoria Eugenia» (Reseña con grabados); «El personal marítima»; «El reparte del tonelaje alemán»; «La construcción naval en el mundo entero»; «Notas de construcción»; «La expansión marítima comercial»; «La inteligencia marítima germano americana»; «Miscelánea»; «Información General».

Grabados: El yate «Electra»; el nuevo vapor francés «Saint Ambroise»; el pailebot «Paquete Ciudadela»; el nuevo vapor inglés «War Floppy»; el vapor cablero «Electra»; el nuevo vapor «Arits Mendiz», construído en Bilbao.

Las comunicaciones oficiales

En el número de la Revista de Menorca correspondiente al mes de Ma-

# Corrañon

Martes día 1.º de Junio de 1920.—A las seis de la tarde

## SESION INFANTIL

proyectándose el precioso cine-drama en cuatro partes

### LA DERROTA DE LAS FURIAS

por la gran artista italiana

#### PINA MENICHELLI

La entrada será gratis para los niños que vayan acompañados de una persona mayor. El precio de las entradas sufrirá un aumento de cinco céntimos sobre los precios de costumbre en estas sesiones.

yo del año en curso, se inserta un razonado escrito que se basa en sólidos fundamentos titulado «Observaciones sobre el nuevo contrato de comunicaciones marítimas en lo que se refiere a Menorca». Es autor del artículo el ilustrado marino don Pedro M.<sup>a</sup> Cardona.

En secciones distintas y bajo epígrafes determinados estudia el autor y analiza la cuestión en todos sus aspectos. He aquí los temas: Inoportunidad del nuevo contrato; enseñanza que ofrece el ejercicio del contrato actual en cuanto a buques e itinerarios; necesidad de acudir a evitar estos males (los que se deducen del capítulo anterior); pasaje oficial por cuenta del Estado; Tarifas de fletes; Carga; correo y fletes; reservas navales; itinerarios por lo que a Menorca se refiere; lo más importante.

El artículo en cuestión, es un proceso en el que pueden actuar de testigos todos nuestros conciudadanos y cuyas resultancias rigurosamente decaídas nos dicen que las compañías concesionarias burlan al Estado y al pueblo, desprecian y perjudican los intereses de éste, ponen trabas y obstáculos al comercio y faltan a todas horas y en todos los conceptos a la contrata porque un Estado cándido e infantil lo permite y tolera.

Ya que no podemos publicar íntegro el trabajo del señor Cardona, recomendamos su lectura, lo dejamos en carta para referirnos al mismo en distintos días en esta misma sección e insertamos seguidamente la síntesis que aparece al final de tan convincente alegato que lo resume y condensa con precisión y que bajo el epígrafe «Lo más importante» dice:

«Es que se cumpla lo que se esta tuya. Las Compañías concesionarias poderosas no tienen inconveniente en ofrecer y en que el contrato parezca un hecho de conveniencias públicas; luego viene el cumplimiento a ser... lo que estamos acostumbrados a ver. Y es ello inapelable: la Compañía hace cuanto le viene en gana y para asegurar esto cuenta con docenas de consejeros retribuidos para poner su influencia al servicio del interés del accionista. No hay más remedio para evitar este desdoro mal que llevar la fiscalización del cumplimiento del contrato al Tribunal preconstituido, al que no pueda llegar la influencia de los consejeros.»

**ACEITES DE OLIVA REFINADOS**

**PRECIOS LIMITADOS**

Gran liquidación de cinco clases de jabones secos, de mucha espesura. Depósito: Calle de la Iglesia.—Alayor.

**DR. VALDÉS GUZMÁN**

Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela. Consulta médica los viernes de 7 y media a 8 y media. Calle del Angel 16

**TEATRO CINE CONSEY**

Hoy martes día 1.º de Junio de 1920

Sesión Vermouth a las 6 y cuarto. PROGRAMA SELECCION. Noche a las 9 y cuarto. ESTRENO de la soberbia cinta en 5 partes

**EL USURPADOR**

interpretación del famoso actor americano

**EARLE WILLIAMS**

Marca Vitagraph, Cerdón Azul. Se proyectará además la chistosísima cinta marca LKO

**EL AUTO NUMERO 13**



Hoy miércoles día 2 de Junio de 1920

Sesión vermouth con sexteto a las 6.—Otra sesión a las 9. ESTRENO de la interesante película americana

**LA CONQUISTA DE SU MARIDO**

por la bella y simpática

**GARMEL MIERS**

ESTRENO de la 7.ª jornada de la sensacional serie

**CARPANTA**

Titulada: EL TUNEL. Jueves, día del Corpus, a las 9 y media, el mismo colosal programa.

**MUY PRONTO: EL SUBMARINO U-35**

**CRÓNICA LOCAL Y GENERAL**

**Notable atracción**

En otro lugar de este número podrán ver nuestros lectores un anuncio del Teatro Principal para el jueves próximo, día del Corpus.

Nathal, el hombre mono, es una atracción de primer orden que ha llamado la atención de todos los públicos por su trabajo extraordinario, pues no había medio de imaginar que un ser humano pudiera realizar la serie de ejercicios que lleva a cabo.

Hace días ya dimos cuenta del debut de Nathal; hoy hemos de afirmar nuevamente que todo Mahón desfilará por el primer coliseo para admirar tan raro fenómeno.

La prensa toda de la ciudad condal dedicó grandes alabanzas a una atracción tal notable que llenó el Principal Palace durante algunas semanas.

**Surtido extenso de calzado**

Para todos los gustos

F. Vives.—Plaza Arravaleta y calle Wilson

**Embustida y averías**

Ayer por la mañana, a las once y media próximamente, un carreón embistió contra el comercio «La Menorquina» en la plaza del Carmen.

De resultas del choque volcó el vehículo; se lastimó la caballería que lo arrastraba y se rompió una vara.

No hubo que lamentar desgracias personales.

**EARLE WILLIAMS**

El famoso actor americano hoy se presentará como protagonista del grandioso film marca VITAGRAPH (Cerdón azul)

**EL USURPADOR**

TEATRO CINE CONSEY

**Animales extraviados**

En poder del jefe de la guardia municipal se hallan un burro y un cordero que se habían extraviado y fueron recogidos.

Serán entregados a quien o a quien nos acrediten suficientemente ser los dueños y abonen el importe de esta inserción.

Calzado para caballero y para niño

Grandes existencias

F. Vives.—Plaza Arravaletay calle Wilson

**Noticias cortas**

Ayer fueron embarcadas en el vapor por correo para Alcudia noventa y

tres reses lanares diez de ganado vacuno y tres de caballar.

Una brigada de sibatiles procede al derribo de las antiguas casetas carnicerías situadas en la plaza de la Pescadería.

Se nos ruega que, conforme lo hacemos, recordemos a los maestros barberos agremiados el deber que les impone el Reglamento de asistir a la Junta general ordinaria que se celebrará esta noche a la hora y en el local de costumbre.

Esta noche a la hora de costumbre el Ayuntamiento celebrará sesión ordinaria en segunda convocatoria y por lo mismo válida cualquiera sea el número de concejales que asistan al acto.

**Crédito Mercantil de Menorca**

**MAHON**

*Bolsa de Barcelona del día 31 Mayo*

Interior A 4%	75 00
B »	72 80
C »	72 60
Amortizable 5 p. % A. Emisión 1900.	96 50
B. »	96 25
C. »	96 00
Amortizable 5 p. % A. Emisión 1917.	92 50
B. »	92 25
C. »	92 00
Exterior 4%	84 00
Obligaciones Norte Prioridad Bara.	55 00
Francos suizos	111 00
Francos cheque París	48 55
Libras id.	22 96
Dollars id.	6 09
Marcos id.	16 55
Liras id.	37 00

Compra y vende toda clase de valores

**PÉRDIDA.**—El domingo por la tarde, desde la calle de San Lorenzo, pasando por dentro la noria d's Cuch y por la calle de la Reina, se extravió

en monedero de plata, conteniendo tres guantes.

La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo en la casa número 62 de la calle de Pi y Margall, además de las gracias recibirá una gratificación por tratarse de un recuerdo de familia.

**BARCOS Y CAMIONES**

Oferta del Gobierno Americano para venta de barcos desde 2.000 a 10.000 toneladas al precio de 170 dolares la tonelada de peso bruto.

Condiciones de pago muy ventajosas.

Camiones alemanes de diversas marcas, completamente renovados y también nuevos.

Informes, Francisco Pons, Cardona y Orfila, 47.

**SERVICIO TELEGRAFICO**

de LA VOZ DE MENORCA DE NUESTROS CORRESPONSALES

**Crónica Nacional**

Barcelona 31 a las 21  
**Cuatro ejecuciones**

**Fusilamientos**

Barcelona.—Esta tarde a las seis y media en los fosos del castillo de Montjuich un piquete del regimiento de infantería de Alcántara ha fusilado los cuatro condenados a muerte por el Consejo Supremo de Guerra como culpables, juntamente con otros, del asesinato de los guardias civiles Gonzalo y Peromingo.

Al mediodía fueron ayer sacados de la cárcel los cuatro reos de muerte e ingresaron en la capilla donde habían de esperar la ejecución.

**Los reos en capilla**

Una vez en la capilla los condenados a morir habitaron extensamente con sus defensores.

Uno de los reos hizo revelaciones sensacionales referentes a un sujeto que se halla en París.

Los hermanos de la paz y caridad que les asistían exhortábanles constantemente tratando de reconciliarlos con la religión a fin de que murieran en el seno de la iglesia.

**Matrimonio «in articulo mortis»**

Por la tarde uno de los sentenciados a muerte que se llamaba Barberet manifestó que deseaba legitimar con un casamiento canónico una hija suya, niña de siete años.

Los hermanos de la paz y caridad apadrinaron esta unión *in articulo mortis* y la bendijo el capellán de Montjuich.

El casamiento de Barberet con su querida impresionó fuertemente a todos los presentes.

Todos los reos confesaron, comulgaron y permitieron que se les impusieran escapularios.

**La hora de la muerte**

Dos de los sentenciados que se llamaban Climent y Alcaraz no permitieron que para fusilarles les vendaran antes los ojos.

Todos mostraron gran entereza hasta el mismo instante de la muerte en que sonó una descarga cerrada y los cuatro cayeron simultáneamente.

**Después de la ejecución**

Los cadáveres de los fusilados fueron depositados en el cementerio nuevo y custodiados por un piquete de la guardia civil.

Se ha impedido el acceso del público y de los periodistas al lugar de la ejecución.

Después de esta en Capitanía facilitaron a la prensa una nota oficiosa en la que a continuación de la noticia de los fusilamientos se añadía que los procesados Mendragón, Casas y Verdager habían sido entregados a la Dirección General de Penales, para cumplir la pena de reclusión perpetua.

Han sido puestos en libertad como absueltos por el tribunal los procesados dos Federico Espi, Coch, Rovira, Bailester y Olivares.

**Consternación**

Como los fusilamientos se han ejecutado puede decirse que por sorpresa, en cuanto se refiere al público, nada trascendió hasta después de la muerte de los reos.

Esta terrible noticia dada repentinamente produjo en Barcelona primero y en toda España luego una gran consternación.

El pueblo se ha impresionado hondamente.

Con tal sigilo se llevó asunto ma cabro que se supo la noticia inesperadamente, bruscamente, pues en Montjuich se procedió a los fusilamientos sin izar bandera negra como suele hacerse en estos casos.

**Marinos agasajados**

Barcelona.—Los marinos del crucero italiano «Roma», surto en estas aguas, son muy obsequiados.

El Fomento del Trabajo Nacional les ofrecerá hoy un banquete en el Hotel Ritz.

Mañana asistirán a una función que en su honor se dará en el Liceo. Se espera al Embajador italiano.

**LA CUESTION OBRERA**

**En Cataluña**

Barcelona.—No se han confirmado los anuncios de huelga que se habían lanzado.

La situación es hoy normal. Las autoridades toman rigurosas precauciones.

Sábado.—Se ha reanudado el trabajo en todos los ramos.

Vilasar.—Huelgan los panaderos. Sagrera.—Un incendio ha destruído un almacén de maderas.

**En Valencia**

En el paseo de la Alameda la policía quiso detener a unos individuos que se dedicaban a repartir hojas clandestinas.

Estos y los agentes cruzaron algunos tiros.

Un joven resultó herido de gravedad.

También fué herido en un muslo un agente de policía.

Se practicaron cuatro detenciones.

**Moros campesinos**

Madrid.—Seis mil moros se han ofrecido para trabajar en España en el campo.

Como retribución piden seis pesetas de jornal y un pan cada día.

**En varias poblaciones**

Jaen.—Mejora la situación económica.

Madrid.—En algunas provincias se ha tasado la carne.

**Don Alfonso y don Eduardo**

Madrid.—El jefe del Gobierno, señor Dato, despachó con el Rey y le informó sobre la situación política y económica de España.

La entrevista careció de interés. Mañana miércoles se reunirá el consejo de ministros.

Madrid 31 a las 13-40.

**Información mundial**

**Noticias y comentarios**

**La revuelta irlandesa**

Londres.—Una partida de veinte revoltosos armados se adueñó de Loth, pueblecito de Irlanda.

Inmediatamente los revolucionarios incendiaron la oficina de policía y el tribunal de justicia.

En Bant; doce hombres armados detuvieron al tren correo y se apoderaron de la correspondencia.

**Lluvias y hundimientos**

Londres.—En la región de Louth después de caer lluvias torrenciales se hundieron las paredes del canal.

Desbordadas las aguas inundaron el terreno y arrasaron numerosas casas.

Van retirados más de cincuenta cadáveres.

**Rectificación de un tratado**

Pekín.—El senado chino ha examinado el tratado de paz entre las naciones aliadas y Austria.

Dicho tratado ha sido aprobado.

**Movimientos**

Varsovia.—Según las últimas noticias del frente polaco, las líneas polacas se apoyan en las posiciones de la región lacustre de Glubshel Lepel. Dichas posiciones son muy fuertes, a causa de la configuración favorable del terreno.

En el Sur pasan por Kersun, Zwi nogradka y Tulozyi y terminan en Jampel, sobre el río Dwinster.

La acción intentada por los bolchevístas al Norte de la línea ferrea de Minsk ha fracasado.

**Los ucranianos**

Varsovia.—El Gobierno de Petliura ha publicado un decreto haciendo saber a los campesinos de Ucrania que las tierras repartidas entre ellos que darán en su posesión legítima a cambio de una indemnización a sus antiguos propietarios.

Este decreto está siendo muy favorablemente acogido y las medidas adoptadas por el alto mando cerraron la frontera y prohibiendo a los propietarios de los latifundios el regreso a Ucrania, ha contribuido considerablemente a afianzar entre los campesinos ucranianos la fe en las promesas del Gobierno.

El ministro de Abastecimientos de Polonia ha cedido a Ucrania multitud de objetos manufacturados de que aquella estaba necesitada.

Además, los aldeanos ucranianos suministran a las ciudades trigo, los gumbres y huevos, lo que no querían hacer bajo el régimen bolchevique.

**COTIZACIONES**

**Bolsa de Barcelona**

Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA

Del 31 Mayo 1920

Interior serie A.	75 00
B.	72 81
C.	72 60
id.	00 00
Exterior serie A.	84 00
Amortizable 5 p. % A.	95 50
id.	95 25
Interior fin de mes.	71 60
Nortes	54 55
Alicantes	60 50
Andaluces	44 60
Orenses	17 20
Francos	48 55
Libras	25 96
Liras	35 00
Dollares	00 00
Marcos	00 00
Nortes Prioridad	54 75
Cáceres Variable	52 00

**DR. ROMEU CUALLADO**

Comandante Médico de Sanidad Militar, Perito Químico, etc., etc.

ESPECIALISTA en enfermedades de las vías genitourinarias de ambos sexos; Cirugía operatoria; aplicación del «606» y «914».

Horas de consulta: De 11 a 1. Calle Deyá, 19. Mahón.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva.Mshón.